

# 1 Ergebnisprotokoll der AStA-Sitzung vom 04.07.2016

2

## 3 Anwesenheit

4 Katharina Corleis (AStA-Sprecherin, Sitzungsleitung), Ole Rust (Beauftragter Vorstand), Miriam  
5 Bourehil (Beauftragte pol. Bildung), Tobias Rahner (Politische Bildung), Raphael Heitmann (SchwuRef,  
6 StuPa-Präsidium), Tim Binder (Beauftragter Interne HoPo), Anja Ebert (Studieren mit Kind), Nikolaj  
7 Schulte-Wörmann (BeRef), Lukas (BeRef), Jannes Schmacker (Kultur), Sara Rihl (Wohnen), Vanessa  
8 Puzio (AStA-Sprecherin), Marius Menge (Beauftragter Öffentlichkeit, vertritt Lynn-Marie Kaiser),  
9 Torsten Puschmann (AntiRa), Frauke (Semesterticket & Verkehr), Hannes Damken-Baumgärtner  
10 (Semesterticket und Verkehr), René Bloch (Ext. HoPo), Lenny Nörtemann (StuPa-Präsidium), Holger  
11 Robbe (Finanzen), Yvonne Röbbcke (BeRef, Semesterticket-Härtefall), Mirijam Frühauf  
12 (Fachschaftenreferat), Gäste von der Studentenmission SMD, Dietmar vom Projekt „Zuhausestellung“,  
13 Ruth (Gast), Jaro Ehlers (Interne HoPo), Oliver Schwichtenberg (Beauftragter Gefl. Studierende),  
14 Haiko Meents (Geflüchtete Studierende, Protokoll)

15 Tagesordnung und Projektbeschreibungen liegen der Einladung bei.

16

### 17 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

18 Katharina Corleis begrüßt alle anwesenden Personen und eröffnet die Sitzung um 14:13. Die  
19 Sitzungsleitung stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist bei 16 stimmberechtigten Mitgliedern.

20

### 21 2. Vorstellungsrunde

22 *Siehe Anwesenheitsliste. Gäste und Mitglieder stellen sich kurz vor.*

23

### 24 3. Protokoll

25 Hannes Damken-Baumgärtners Name ist in der Anwesenheitsliste falsch geschrieben.

26 Richtigstellung: Raphael berichtete über die Verwaltungsratsitzung, nicht über den Vorstand des  
27 Studentenwerks

28 **Abstimmung:** Bei 3 Enthaltungen angenommen.

29

### 30 4. Finanzen

#### 31 a. externe Finanzanträge

32

### 33 Projekt Zuhausestellung

34 Diskussion: Keine Kreditpunkte für die Umsetzung des Projekts. Es sollen verschiedene Arten von  
35 Kunst und Medien präsentiert werden. Snacks und Getränke werden von der Fakultät 3 finanziert.

36 **Abstimmung über 350€:** Bei 2 Enthaltungen angenommen.

37

38 **Herbstfest des Kita an der Huntemannstraße**

39 Diskussion: 200€ für Kinderkrippen-Herbstfest.

40 **Abstimmung über 200€:** Bei 2 Enthaltungen und einer Nein-Stimme angenommen.

41

42 **b. Interne Finanzanträge**

43

44 **Projekt Alf Partout**

45 Diskussion: Projekt zur Hilfe von geflüchteten Menschen. Vorwiegend sollen Rettungsdecken für  
46 geflüchtete Menschen gekauft werden. Studierende der Uni Oldenburg können sich am Projekt  
47 beteiligen.

48 **Abstimmung über 500€ für u.a. Rettungsdecken:** Bei 2 Enthaltungen angenommen.

49

50 **Pumpkaffee Kannen, Beamerboxen, Kabeltrommel & mobile Grills (AStA-Verleih)**

51 Diskussion: Benötigt für normalen Betrieb und Orientierungswoche.

52 **Abstimmung über 300€:** Bei 2 Enthaltungen angenommen.

53

54 **Bürostühle**

55 Diskussion: 3 neue Bürostühle, insgesamt 1000€ für Festangestellte. Diese sollen ein paar Jahre  
56 halten. Standard-Bürostühle, die auch von der Universität benutzen. Mittelklassesegment.  
57 Standardfarbe Schwarz/Grau.

58 **Abstimmung über 1000€:** Bei 2 Enthaltungen angenommen.

59

60 **Erste-Hilfe-Kurs für Fachschaften**

61 Diskussion: Durchgeführt von den Johannitern. Schon auf der F3V angekündigt, großes Interesse  
62 seitens der Fachschaften. Begrenzt auf 15 teilnehmende Personen. Kommt direkt den Studierenden  
63 zugute. Es gibt viel zu wenig Ersthelfer\_innen an der Universität. Soll kostenlos für die teilnehmenden  
64 Personen sein.

65 **Abstimmung über 900€:** Bei 1 Enthaltung angenommen.

66

67 **Anwaltshonorar (Beratung) Interne Hochschulpolitik & Medizin**

68 Diskussion: Erstberatung zur Bachelorprüfungsordnung (Aktive Teilnahme in den fachspezifischen  
69 Anlagen). Rechtsfragen.

70 **Abstimmung über 800€:** Bei 1 Enthaltung angenommen.

71

72 **c. Finanzberichte**

73

74 **René:** 62€ für ein Hotelzimmer bei der Fahrt zum DAAD. Bahnkosten lagen bei 78,75€ mit Rabatt.

75 Abstimmung: Bei 2 Enthaltungen angenommen.

76

## 77 **5. Wahl von Beauftragten**

### 78 **Beauftragte Person für die Schulung von Fachschaftsräten und sonstige Aufgaben**

#### 79 **Ehrenamt bis November**

80 **Vorgeschlagen:** Tim Binder

81 **Abstimmung:** Bei 2 Enthaltungen angenommen.

82

### 83 **Beauftragte Person für AStA-Vorstand, Verleih und Schulprojekt**

#### 84 **Aufstockung von Ehrenamt auf 10 Stunden/Woche.**

85 **Vorgeschlagen:** Ole Rust

86 **Abstimmung:** Bei 1 Enthaltung angenommen.

87

## 88 **6. Berichte**

### 89 **Präsidium des Studierendenparlaments**

90 Sommerpause ab übermorgen.

91

### 92 **SchwuRef**

93 Letzte Woche Veranstaltung noch zum CSD. Sehr schön geworden. Film kann im SchwuRef  
94 angeschaut werden. Viele Impressionen vom CSD.

95

### 96 **Fachschaftenreferat**

97 Letzter Restalltag mit noch Finanzanträgen.

98

### 99 **Interne HoPo**

100 Sonja Wittel macht einen Vortrag in Oldenburg und Bremen. Übersicht ausgebaut über die  
101 Bachelorprüfungsordnung und weiteren Prüfungsordnungen.

102

### 103 **Pol. Bildung**

104 Veranstaltungsplanung. Austausch mit Referent\_innen. Überlegung, ob es sich in der semesterfreien  
105 Zeit lohnt, etwas zum Brexit zu machen. Insbesondere auch mit Professor\_innen. Weiterhin  
106 Planungen für die Veranstaltungen im neuen Semester.

107

### 108 **Geflüchtete Studierende**

109 Es ist geschafft: Semesterticket für geflüchtete Studierende im Orientierungsjahr seit Freitag zur  
110 Ausgabe bereit. Bedanken möchte ich mich bei allen im AStA für die aufopferungsvolle Mitarbeit. Das  
111 war ein Riesenprojekt. Weiterhin läuft jetzt die Sachspendenstation im AStA. Wir fahren dann alle  
112 benötigten Spenden zu den Unterkünften/Stellen, bei denen sie landen sollen.

113

#### 114 **Ext. HoPo**

115 DAAD-Versammlung in Bonn. Kontakt mit der LAK weiterhin.

116

#### 117 **Verkehr und Semesterticket**

118 Arbeitskreis von Vertreter\_innen der Universitäten und Verkehrsbetriebe. Dort geht es um den  
119 Rahmenvertrag, der von der Verkehrs-LAK formuliert wurde. Themen sind u.a. Fahrradmitnahme und  
120 Kinderfreimitnahme.

121

#### 122 **AntiRa**

123 Mit Frau Ronacher gesprochen. Vortrag geplant. Heute Vortrag über Sozialpsychologie von AfD-  
124 Wähler\_innen. Kontakt mit RCDS über Florian zu den im StuPa geforderten Punkten einer  
125 Veranstaltung.

126

#### 127 **Öffentlichkeit**

128 Kalendertexte: Bitte schleunigst schicken! Erinnerung: Zeitung und Kalender: 6.7. 10 Uhr  
129 Zeitungstreffen. Verbesserungen an der Website eingepflegt. Website jede\_r noch einmal anschauen  
130 und selbst auf Fehler überprüfen.

131

#### 132 **Wohnen**

133 Letzte Woche Treffen für die Wandgestaltung im AStA. Bekommen neuen Entwurf. Zitat von Carl von  
134 Ossietzky. Noch nicht angekommen. Danach neue Kostenaufstellung. AStA-Logo eher im  
135 Hintergrund, im Vordergrund Carl von Ossietzky & Friedenstaube. Weiter: Heimratstreffen im  
136 Schützenweg und Studie der letzten Wohnungsumfrage vorgestellt. Ausgemacht, dass wir den  
137 Fragebogen mit dem Wohnheim absprechen. Nächste Woche Antrag für Sanierung der Pinte im  
138 Schützenweg. Treffen mit Herrn Turner: Themen wie Finanzierung und Planung der Wohnanlage  
139 Artillerieweg in der ehemaligen Fabrik wurden angesprochen. Gerüchte über Schließung von  
140 Wohnheimen insbesondere Pferdemarkt und Altenesch konnten nicht vollständig ausgeräumt  
141 werden. Mittwoch Treffen mit Pintenteam der Otto-Suhr-Straße (gleiches Vorgehen wie beim  
142 Schützenweg). Flyer zum Thema „Wo finde ich Wohnungen?“ in Bearbeitung. Donnerstag Termin mit  
143 Frau Habermann. Kontakt mit Mieterschutzbund zu Vortragsidee.

144

#### 145 **Kultur**

146 Teamzusammenfindung. Viel Lob momentan an den AStA für die Antragsberatung.

147

#### 148 **Semesterticket-Härtefall**

149 Ordnung wurde im StuPa bestätigt.

150

## 151 **Finanzen**

152 Hochschulratsitzung morgen Vormittag fällt aus.

153

## 154 **BeRef**

155 BeRef und SchwuRef machen Veranstaltungen zu dem Thema „Sekten“. Näheres folgt dann. Eine  
156 Referentin ist zurückgetreten. Ein weiterer Referent tritt zurück. Mit Herrn Kroll gesprochen bez. der  
157 Härtefallregelung. Anfrage gestellt zum Teilhabegesetz.

158

## 159 **AStA-Vorstand**

160 Vorbereitung des Gesprächs mit Frau Kyora. Themen sind u.a. die UniCard und Eltern-Kind-Räume in  
161 Wechloy sowie Hochbeete. Mittwoch noch Termin mit Frau Waitz. Letzte Woche war StuPa-Sitzung  
162 und die Ordnung zur Bezuschussung von Kinderbetreuungskosten wurde verabschiedet. Donnerstag  
163 war Filmabend von Dennis. AK Ökologie und Nachhaltigkeit war auch letzte Woche. AStA soll einen  
164 Newsletter für Termine machen. Nächste Woche nach der AStA-Sitzung Termin für alle im AStA  
165 verbindlich. Aktionstag „Aufräumen“ nach den Klausuren.

166

## 167 **7. Sonstiges**

168 Bitte vom Vorstand: Geschirr nicht im AStA rumliegen lassen. Außerdem: Bitte Urlaubszeiten  
169 mitteilen, schnellstmöglich.

170

171 Umgang mit Protokollen: Es wurde Jannes vorgeworfen, er wüsste nicht, was an Veranstaltungen  
172 läuft. Der AStA und die autonomen Referate können nicht ohne weiteres nachvollziehen, welche  
173 Veranstaltungen laufen, die vom letzten AStA nicht hochgeladen wurden. Besprechung des weiteren  
174 Vorgehens.

175

176 Es hat Freitagabend einen Angriff auf eine linke WG in der Stadt gegeben.

177

178 Überlegen, wie wir mit bestimmten Gruppen an der Universität umgehen wollen.

179

180 *Katharina Corleis schließt die Sitzung um 16:33.*